

LAS OBRAS DEL ALCANTARILLADO

También nosotros, para no ser menos, hemos de poner nuestras manos en esta tan debatida cuestión de las obras del alcantarillado.

Dos colegas locales no cesan de preocuparse de la marcha de las obras.

Hacen indicaciones en uno u otro sentido y su celo por el bienestar del vecindario les lleva a olvidar el sentido común. Sucede que en muchas ocasiones la falta de preparación conduce a las personas a decir verdaderos dislates.

Está bien eso de que las obras se lleven con más o menos actividad, y que los montones de lodo que se producen por la apertura de zanjas, se vea el medio de que estén el menor tiempo posible en las calles, para evitar que se desarrolle una epidemia en el vecindario.

En lo que no estamos conformes es en la censura que se hace porque se construya la tubería del alcantarillado a cielo abierto.

Suponemos que cuando las obras lleguen a la calle de San Antonio, con una zanja de seis metros, entonces se instalará la tubería por galerías.

La dirección técnica de las obras, sabe mejor que nadie a qué atenerse.

Por regla general el público no está capacitado para criticar unas obras en su aspecto técnico.

Sucede lo mismo que cuando fué pintado el puente Viejo, en que los desocupados censuraban que se le diese a dicha obra de fábrica una mano de minio, por creer que ese era el color con que iba a quedar en definitiva.

No hay que hacer papeles ridículos.

Lo peor es meterse en terrenos que no son los propios.

Nosotros queremos actividad en las obras, y que la dirección técnica procure porque al vecindario se le ocasionen los menores perjuicios.

Y nada más.

No podemos ni debemos aconsejar este u otro sistema en la construcción de las obras. No somos quién, ni estamos capacitados.

Las obras del alcantarillado no tienen más remedio, por su propia índole que causar molestias al público; ya lo es por sí el levantar las calles.

Para qué decir lo que ocurrirá cuando el alcantarillado afecte a la Platería y Trapería. Lo ideal sería que los trabajos se hicieran sin tocar los pavimentos; pero esto es completamente imposible.

La prensa no puede inmiscuirse en cosas que no entiende. So pena de hacer el ridículo.

En la carretera de Monteagudo, una caballería mata a un hombre de una coz

PRIMERAS NOTICIAS

Ayer tarde cerca de las dos, circularon por la ciudad la triste noticia, de que en la carretera de Atalayas, había ocurrido una desgracia de la que costó la vida a un hombre.

Inmediatamente nos encaminamos al lugar del suceso, con el objeto de dar a nuestros lectores una información exacta del suceso.

UNA VERSION DEL SUCESO

Cuando llegamos a la Puerca de Orihuela, encontramos un carrillo de hombres que comentaban el desgraciado accidente.

Allí nos acercamos en busca de noticias, y uno de los individuos, allí reunidos, nos dijo, que un sujeto llamado Pepe «El Blinco» que se encontraba en estado de embriaguez, tuvo la desgracia de caerse de un camión, de carga, dándose un golpe en la cabeza, que le produjo la muerte instantánea.

Otro nos manifestó que no era cierta esa versión, que el individuo fué muerto a consecuencia de una coz que le propinó una caballería.

COMO OCURRIÓ LA DESGRACIA

En vista de la disparidad de criterios que acerca del suceso tenían aquellos gentes, decidimos llegar hasta el lugar donde había sucedido el accidente.

Cuando llegamos frente al Molino de «Nerva» vimos a un hombre yacente en el suelo y a su alrededor, gran número de personas le contemplaban.

Comenzamos nuevamente nuestro interrogatorio, a varias de las personas que allí se encontraban, y por fin una de ellas nos manifestó que había presencia lo el suceso.

LA IMPRUDENCIA DE «EL BLINCO»

Según nos manifestó el testigo presencial «El Blinco» iba montado en el pescante

Asociación de cultura musical

La reunión 60 de esta delegación será esta noche a las diez y cuarto, en el teatro Romea, a cargo del eminente pianista Brailowsky, conforme al siguiente programa:

I Sonata, op. 57 (Appassionata). Beethoven.

Allegro assai.

Andante con variazioni.

Allegro ma non troppo. Presto.

II Balada en sol menor. Dos estudios. Nocturno en mi bemol. Polonesa en la bemol. Chopin.

III Reflejos en el agua. Debussy. Estudio. Scriabine. Sueño de amor. Rapsodia húngara núm. 12, Liszt.

Los señores socios que no hayan recibido sus cupones, podrán recogerlos en la taquilla del teatro a la hora del concierto.

El proyectado homenaje a Caballero

La Directiva de Bellas Artes sigue sin organizarlo

Ni las pueriles Notas oficiosas de vaga y manida palabrería, ni las protestas personales aisladas de amor y veneración al murciano glorioso, son bastante para justificar una desidia que es una deserción en el cumplimiento del deber.

La Directiva de Bellas Artes, a lo mejor sin conexión alguna con el núcleo, deja que los días transcurran sin cumplir aquella palabra que comprometió ante los socios de la primera sociedad cultural de Murcia y de la opinión en general, de organizar un homenaje al maestro Fernández Caballero; homenaje que debió celebrarse en el «Día Caballero».

Hay obligaciones primordiales e ineludibles que no han de esquivarse buscando soslayar un fracaso que puede comprobarse pulsando a la opinión. Baste señalar el síntoma y allá que cada cual obre guiado de su propia estimación.

La Directiva de Bellas Artes no ha organizado el homenaje que prometió como rendido tributo de admiración al genial compositor. Fué palabrería exhausta de vibración su protesta y de rúbrica sus promesas. Ya es tarde todo acto literario para ser incorporado al «Día Caballero».

Ha quedado en pie una desidia, un abandono, y en el orto de una actuación los destellos de un fracaso.

En el Media Luna Cinema

Habla Andrés Saborit sobre los Comités paritarios

Cerca de las doce de la mañana, en el salón del Media Luna Cinema, tuvo lugar el domingo la conferencia anunciada, en la cual había de explicar Andrés Saborit, secretario del partido socialista, la trascendencia del decreto sobre Comités paritarios.

El amplio salón se hallaba totalmente ocupado por obreros que deseaban escuchar la autorizada palabra del notable orador.

Después de abierto el acto, una salva de aplausos acoje al conferenciante que empieza diciendo que no será todo lo espontáneo que debiera. No por cobardía, sino porque así conviene a la organización.

Nuestro movimiento obrero es altamente democrático. En él no hay caudillos como en la abolida política. Solo debe haber organización para que mediante ella pueda intervenir la masa obrera en las cuestiones sociales y defender sus derechos.

No debe ser nuestra actitud en ocasiones como la presente abandonar la lucha. Callar sería tanto como abandonar lo que ya se hizo y nosotros entendemos por deber ineludible hablar para que los obreros estén organizados y constituyan un elemento que sepa pedir y que logre lo que en justicia pide porque es suyo. Los gritos y las algaradas son falsas apariencias. Gritan más los más cobardes.

Nuestra táctica ha sido en muchas ocasiones la del todo o nada. Y claro es, nada se consiguió. Hoy que ha llegado este decreto de los Comités paritarios en el que se atiende al problema social, aunque sea en mínima parte, no podemos por menos de declarar y reconocer que está bien, que ha sido inspirado por un deseo de buena fe. Pero hay que preguntar: ¿Basta que haya salido en la «Gaceta» para que se cumpla? No. Es de necesidad mostrarse en fuerza organizada, para que se cumpla lo establecido. De otra manera, ¿cómo esperar a que la clase patronal vaya a daros lo que va contra su bolsillo y vosotros no le pedís?

Cuando en Barcelona se fundó la Unión General de Trabajadores y los estatutos los redactó Pablo Iglesias, y se prepararon las primeras huelgas, hubo quien se dejaba llevar de las campañas de prensa sin comprender que en ellas se manifestaba la caja de la Administración y ésta no puede dejar de ser patronal y reaccionaria.

Del Congreso socialista internacional surgió la aspira-

Este es el resultado de 38 años de propaganda socialista

Los comités tendrán dos radios de acción Locales e interlocales.

En los ferrocarriles no se ha aplicado el mismo régimen como tampoco en la agricultura. Sus razones hay y muy poderosas que laten en la conciencia de todos.

Los interlocales se aplican en casos como las compañías teatrales. Barcelona está aparte, pues en ella hay compañías que solo trabajan en catalán y jamás salen a provincias. Por eso hubo que determinarlas así.

Estimula al obrero a que estudie y se haga competente en el trabajo para poder reclamar con equidad sus derechos.

Hay quienes nos imputan de materialistas. ¿Dónde está nuestro materialismo? Queremos que la producción dé para todos el bienestar ansiado.

Carlos Marx, el gran factor del socialismo, no fué un obrero intelectual. El obrero debe aprender constantemente y alejarse del vicio, que solo conduce a la depauperación.

Queremos arrancar a nuestros hijos de la prostitución y de la miseria. Queremos que desaparezca la lucha de clases y para ello no cesaremos en nuestras predicaciones.

Cinco años hace que no soy diputado. Pero siempre me habéis visto en el mismo puesto. Los que amamos la idea, no el accidente de la política y de la situación, nos conservamos en una consecuencia honrosa. Muy cerca de aquí supimos cumplir con nuestro deber; y ello debe servir a todos de emulante ejemplo.

Una gran ovación cerró las últimas palabras del notable orador, que fué seguidamente muy felicitado.

Este periódico ha sido visado por la censura.

De interés para las empresas de cine

En el Gobierno civil nos han manifestado que ha quedado ampliado hasta el día 30 de Junio el plazo que se dá a los empresarios de cines para adquirir los aparatos protectores de incendio para los rollos de películas.

Súbdito español fallecido

Madrid, 7.—El cónsul de España en San José de Costa Rica participa el fallecimiento del súbdito español Francisco Carbonell Reverter, natural de Cadet del Mar (Barcelona), casado, de 42 años de edad, hijo de Juan y Natividad.

CUESTIONES MUY INTERESANTES

La pluralidad de cargos Como «La Verdad», «El Tiempo» está muy conforme con nosotros

Por algo la prensa tiene una alta misión que cumplir, siendo de gran prestigio para ella que existan puntos coincidentes y que unos periódicos con otros se ayuden en aquellas cuestiones que se consideran justas y con un gran fondo de razón.

Es ahora «El Tiempo» el que dice: «El hecho es que a propósito de la acumulación de sueldos, LEVANTE AGRARIO ha tirado con cierta puntería sobre un caso que habrá quien lo encuentre justificado, PERO NO PUEDE NEGAR LA REALIDAD VIVA Y PALPITANTE DEL HECHO DENUNCIADO».

Este hecho denunciado, lo vamos a repetir muchas veces ¡hasta que se lo aprenda! ¡hasta que se lo aprenda, es el de que una Cátedra de la Universidad, la Inspección del Retiro Obrero y un puesto de Consejero del Monopolio del Petróleo, son desempeñados por una misma persona que reside en Madrid, y por consiguiente con abandono de los dos primeros cargos.

Existen aquí dos responsabilidades claras y manifiestas que la opinión debe saber: la del Rector de la Universidad y la del Director de la Oficina del Retiro Obrero. Ambos consienten que esos cargos estén abandonados por sus titulares. ¿Por qué? Ni aun se puede justificar este caso de pluralidad de cargos con aquello de que se dá en su mentalidad de las de primera fila. Para la Inspección del Retiro Obrero existen muchas actividades perfectamente capacitadas; para la Cátedra de la Universidad son múltiples las mentalidades que hay en el profesorado español; y para el Consejo del Petróleo, no hemos de hablar.

El caso de pluralidad de que tratamos, tiene la misma modalidad que aquellos de los «emboscados» franceses y los de los «enchufes» del viejo régimen. Y tantos unos como otros completamente inaceptables.

«El Tiempo», con sus «Brisas de Paz», quiere que cese el combate entre los periódicos; que las hondas en lugar de describir «frculos» sobre las cabezas, queden descansando en las cinturas. Por nuestra parte vuelva el acero a su vaina. No nos atrae distraer la atención en estas escaramuzas en que se malgasta el tiempo. Lo que sí nos interesa es, señalar el hecho de que la mayoría de la prensa murciana acuerda con nosotros, que el caso de pluralidad de cargos, con perjuicio del interés público, se produce en esta capital; que la opinión comenta y critica la tolerancia con que se acepta el daño, por los llamados a evitarlos.

El periódico de la derecha («El Tiempo» es de la derecha, peee a «La Verdad»), ha sido bica explícito al afirmar que tiene una REALIDAD VIVA Y PALPITANTE EL HE-

De foot-ball

Madrid, 7.—Resultado de los partidos de foot-ball celebrados el pasado domingo: Barcelona.—Barcelona 3, Deportivo Alavés 0. San Sebastián.—Real Sociedad 7, Valencia 0. La Real Sociedad, hizo un partido enorme. El Valencia, desarrolló una táctica equivo cada, dedicándose solamente a la defensiva.

Noticiero local

Los vecinos de esta capital, Mariano Muelas Llamas, Antonio Enrique Nicolás, Antonio Moreno Valverde, Juan Marín López, Pedro Alcázar Segura y Manuel García Gines, se presentarán con urgencia, en día laborable, de 12 a 13, en el Gobierno Militar de esta Plaza, a los fines de hacerles entrega de documentos militares que les conciernen.

En los Juegos Florales celebrados en Caravaca ha resultado premiado con un ac-

éstit a la Flor Natural, el inspirado poeta don Leopoldo Ayuso.

Le felicitamos.

El día primero de Junio a las nueve de la mañana empezarán los exámenes de ingreso y de asignaturas en la Escuela Normal de Maestros.

Hoy llegará el Gobernador

Hoy, en el correo, llegará a ésta el señor gobernador civil.

A la estación saldrá a espararle las autoridades.

